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Ata da Reunião nº 315/2025

Aos vinte e três dias do mês de abril  de dois mil e vinte e cinco, às oito horas e trinta minutos,  
realizou-se a quarta reunião ordinária do ano de 2025 do Conselho Deliberativo do IPASSP-SM. Nesta 
data se fizeram presentes os seguintes Conselheiros: Vivian Serpa e Renato Costa, representantes do 
Sindicato dos Municipários;  Márcio Nunes Ferreira,  representante dos servidores  inativos;  Marta 
Hammel, Silvane Baptista de Oliveira e Celma Pietczak, representantes do Sindicato dos Professores 
Municipais. Além desses,  estavam presentes a Diretora-Presidente,  Fabiana Neves de Vargas e  o 
Assessor Técnico e Presidente do Comitê de Investimentos,  Adriano Scherer. A reunião foi iniciada 
com a Diretora-Presidente passando a palavra ao Sr. Adriano Scherer,  que apresentou os resultados 
obtidos com os investimentos no primeiro trimestre de 2025, demonstrando o desempenho obtido 
nos meses de Janeiro, Fevereiro e Março/2025 com a carteira do Fundo de Previdência. a) O Fundo de 
Previdência obteve rentabilidade de  3,32%, acima da meta atuarial de  3,30%, já o fluxo financeiro 
total do trimestre foi positivo em R$ 10.045.564,38. Adriano explicou que, no mês de janeiro de 2025, 
a  rentabilidade  foi  significativamente  maior  que  a  meta  devido  à  rentabilidade  dos  fundos  – 
principalmente do fundo de vértice, que obteve alto retorno com a descompressão dos juros dos 
títulos negociados pelo mercado financeiro – e à inflação mais amena. Em contrapartida, em fevereiro 
de 2025, a inflação muito alta expandiu a meta e prejudicou o retorno dos investimentos. No mês de 
março, a rentabilidade também não foi muito satisfatória para os RPPS em geral – porém a carteira de 
investimentos obteve bom rendimento em razão de sua composição conservadora, ficando muito 
próxima à meta atuarial. Essa conjuntura atual vem prejudicando a performance dos RPPS como um 
todo, a exemplo do PREVIMPA, cujos rendimentos estão abaixo da meta atuarial e menores que os 
rendimentos  auferidos  pelo  IPASSP-SM.  Mesmo  assim,  a meta  de  rentabilidade  nos  últimos  três 
meses foi alcançada. Feitas estas considerações, Adriano passou a comentar os resultados obtidos 
com os investimentos da carteira no mês de março/2025: O Fundo de Previdência, com patrimônio 
total de R$ 301.954.940,06 ao final de março/2025, registrou rendimento de R$ 2.878.965,92 ou 
0,92%, ficando um pouco abaixo da meta atuarial (IPCA + 5,05 a.a.) de 0,97% para o mês. No ano, a 
rentabilidade  acumulada  é  de  R$  10.045.564,38,  ou  3,32%,  levemente  acima  da  meta  atuarial 
acumulada de 3,30%. Ato contínuo, o Assessor Técnico passou a apresentar os dados do relatório de 
acompanhamento dos repasses de contribuições e de execução de despesas, relativo à competência 
do mês de março de 2025, em formato simplificado, onde se observa que: a) Os valores relativos às 
retenções e repasses das contribuições previdenciárias do Poder Executivo e do Poder Legislativo 
ocorreram regularmente dentro do prazo legal;  b)  Em relação às despesas para o pagamento de 
benefícios  previdenciários,  conforme  Balancete  da  Despesa  do  Fundo  de  Previdência,  em 
março/2025, foi liquidado o montante de R$ 20.650.602,64, referente à despesa com benefícios da 
folha de pagamento coletiva do IPASSP-SM; já em relação às despesas com benefícios das folhas de  
pagamento da PMSM-Encargos e CV-Encargos (Lei no 4.938/06), foram liquidados, em março de 2025, 
os  valores de R$ 653.947,34 e R$ 70.414,35, respectivamente,  suportados com recebimento dos 
aportes  financeiros  para  cobertura;  c)  Relativo à  taxa  de  administração:  c.1)  o  valor  de  despesa 
administrativa do ano até o mês de março de 2025 foi de R$ 2.135.023,53, o que representa um 
percentual de 0,35% em relação ao limite anual de despesa da taxa de administração, fixada em lei 
em 2,30%. Já o valor mensal arrecadado para fins de custeio administrativo foi de R$ 2.617.847,05, 
sendo  R$  352.607,95  de  rendimentos  provenientes  de  investimentos  da  reserva  da  taxa  de 
administração  e  R$  2.180.407,56  referente  ao  repasse  de  3%  incluído  na  Contribuição  Patronal. 
Encerradas as apresentações quanto aos investimentos do mês de março de 2025, os conselheiros 
receberam esclarecimentos gerais por parte do Presidente do Comitê de Investimentos, que enfatizou 
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que a diminuição dos rendimentos não se deve somente ao cenário econômico brasileiro, cuja curva 
de juros subiu levemente, mas também às incertezas quanto ao mercado externo. O Presidente dos 
EUA vem praticando uma verdadeira “guerra comercial” com diversos países, especialmente a China, 
elevando cada vez  mais  as  tarifas  de  importações,  o  que pode causar  instabilidade no mercado 
financeiro e na economia real, impactando dados de inflação e emprego, e impasse na decisão de 
política monetária sobre o corte de juros.  Somado a isso,  no Brasil,  permanece a expectativa de 
elevação dos juros face à elevação inflacionária e sua desancoragem. O Banco Central está prevendo – 
externou na ata de sua última reunião – aumento adicional na taxa Selic para tentar conter a inflação. 
Considerando este cenário de elevação da curva de juros em decorrência de instabilidades no cenário 
doméstico,  o  instituto  permanece  com  reduzida  exposição  em  índices  de  maior  risco,  alocando 
recursos no segmento da renda fixa de curto prazo, principalmente no CDI. Passando para os assuntos 
gerais  da  pauta,  a  Diretora-Presidente  mencionou  que  foi  realizada  uma  segunda  reunião  com 
membros do Poder Executivo, Legislativo e Conselho Consultivo da Reforma Previdenciária, no dia 14 
de abril de 2025, onde representantes do Instituto Gamma de Assessoria a Órgãos Públicos (IGAM) 
apresentaram um cronograma para o início dos estudos sobre a Reforma Previdenciária, focando as 
alterações  no  plano  de  carreira  dos  servidores  ativos  para  o  ano  de  2026.  A  apresentação  do 
resultado da avaliação atuarial de 2025 ocorrerá no dia 06 de maio do corrente ano, no Plenário da 
Câmara de Vereadores,  a partir das 9h.  A Diretora-Presidente solicitou a todos os presentes que 
ponderassem a indicação de um nome para substituir o atual Presidente do Conselho Deliberativo, já 
que seu mandato se encerra em julho de 2025. Encerradas as apresentações e os assuntos previstos 
em pauta, e nada mais havendo a constar, encerro a presente ata, que será assinada por mim, Vivian 
Serpa, e demais presentes.
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